

Fecha: 23-06-2024  
Medio: El Pingüino  
Supl. : El Pingüino  
Tipo: Noticia general  
Título: Magallanes: su gente y determinación

Pág. : 24  
Cm2: 236,9  
VPE: \$ 283.861

Tiraje: 5.200  
Lectoría: 15.600  
Favorabilidad:  No Definida

## Magallanes: su gente y determinación



Nelson Cárcamo Barrera  
profesor

**T**emas que concitan la opinión generalizada del ciudadano y que le importa que a su Región le vaya bien, porque la lógica señala que si eso ocurre, a él también le irá bien. Lo importante es que, se le hable con la verdad y sin maquillajes. Aquellas proclamas de campañas ya no son tan bien recibidas, es más, se detectan rápidamente e igualmente le restan toda seriedad. Hoy, enfrentados a un mundo sumamente dinámico y en donde los adelantos tecnológicos y la velocidad de la información esta raudamente en conocimiento, no se puede jugar ni atentar contra la credulidad de la comunidad.

Dicho lo anterior, mencionamos algunos temas que han estado en el tapete y que requieren sean aclarados por quienes tienen cierto grado de responsabilidad y/o conocimiento. Mucho se ha dicho sobre el hidrogeno verde. Se menciona de recursos destinados para su puesta en marcha. Se habla de mil millones, pero a la hora de ratificar o señalar específicamente, no se tiene claridad como se destinaran.

En otro ámbito se menciona la posibilidad de generar un gran espacio para almacenar información, lo que se conoce como data center. La región posee condiciones privilegiadas para tal efecto, pero esos y tantos millones que se destinan no llegan a los usuarios. Al parecer problemas de diseño impiden concretar estos proyectos.

Otro tema que surge y en donde aparecen variadas opiniones es la propuesta de la construcción del renombrado Centro Antártico internacional cuyo costo inicial, asciende aproximadamente a cien mil millones de pesos; solo decir que frente a esa sideral suma de dinero debe existir un plan que considere prioridades.

¿Realmente es el momento para una obra de esta magnitud? Sería interesante poder socializar sus objetivos, plan de ejecución y administración, recursos y tantas otras interrogantes que se hace la propia comunidad cuando escucha hablar de estas sumas de dinero.

Estamos de acuerdo que Magallanes debe tomar una decisión firme en cuanto a su determinación para fortalecer su posición como puerta de entrada a la Antártica, punto estratégico y geopolítico, por esta misma razón es que, necesitamos que las acciones en este sentido sean participativas integrando a las voces pertinentes que contribuyan a llevar adelante una política integrada y consensuada.

Sumado a los temas recientes, la industria salmonera y su desarrollo regional están permanentemente entre los cuestionamientos, y especialmente con mucha incertidumbre para las familias que dependen de la fuerza laboral empleada y su futuro.

Hablamos aquí de un tema que es sensible que requiere máxima comprensión y claridad.

Finalmente, en este breve resumen de algunos de los temas que concentraron la atención durante los últimos días, sin mencionar el intenso frío y la nieve, no podemos dejar de saludar a la Policía de Investigaciones (PDI), en un nuevo aniversario institucional. Un especial reconocimiento para todos sus funcionarios y funcionarias, con los mejores augurios en el desempeño de sus trascendentales responsabilidades.

Lo propio para los pueblos originarios de Magallanes y el resto del país, y la representación de este nuevo comienzo y renovación, en una conexión directa con el territorio y la naturaleza. Vaya para ellos nuestro fraternal saludo en especial ocasión.